
 Niederschrift - öffentlich - 
 

 

N i e d e r s c h r i f t  
über die  Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und 

Sport 

 

Sitzungstermin Donnerstag, den 10.03.2016 

Sitzungsbeginn 15:00 Uhr Sitzungsende  Uhr 

Sitzungsort im Rathaus - großer Sitzungssaal (Zimmer 203) 

 
 
Alle Mitglieder des Ausschusses für Schule, Bildung und Sport wurden gem. § 30 GeschO 
ordnungsgemäß zur Sitzung geladen. 
 

Entschuldigt bzw. nicht anwesend waren: 
 

Ausschussmitglieder 
Dinter-Bienk, Markus  
Dittrich, Brigitte  
Fuchs, Barbara  
Guglietta, Maurice  
Ludwig, Maria  
Wirl, Peter C.  
 
 
 
Das Gremium (Ausschuss für Schule, Bildung und Sport) ist beschlussfähig.
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1.  Genehmigung der Niederschrift vom 14.01.2016 
  
 2.  Sachstandsbericht Gesundheitsregion PLUS 
  
 3.  Jahresbericht Volksbücherei 2015 
  
 4.  Bundesförderprogramm "Kommunale Koordinierung von Bildungsangeboten für Neu-

zugewanderte" 
  
 5.  Ausbildungsakquisiteur für jugendliche Flüchtlinge 
  
 6.  Sachstandsbericht zur Umsetzung der offenen Ganztagsschule 
  
 7.  Ausbildungskooperationsvertrag mit der Firma SOFTWERK; Anpassung  der Kosten 

nach 5 Jahren 
  
 8.  Bericht über Schulbaumaßnahmen 
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Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 
 

Genehmigung der Niederschrift vom 14.01.2016 
 TOP 1  SP-Nr. 2/1-16 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von der Niederschrift vom 14.01.2016 
Kenntnis. Das Protokoll gilt als genehmigt.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 13  Nein: 0  Anwesend: 13    
  

 
 
 

Sachstandsbericht Gesundheitsregion PLUS 
 TOP 2  SP-Nr. 2/2-16 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt die Ausführungen zur Gesundheitsregion PLUS zur Kenntnis und be-
auftragt Frau Eva Göttlein mit der Fortsetzung der Berichtserstattung im Jahr 2017.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 13  Nein: 0  Anwesend: 13    
  

 
 
 

Jahresbericht Volksbücherei 2015 
 TOP 3  SP-Nr. 2/3-16 

 Protokollnotiz: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt vom  Jahresbericht 2015 der Volksbü-
cherei Kenntnis.  
 

 Beschluss: 

 
 
  

  
 
  

 zur Kenntnis genommen    
  

 
 
 

Bundesförderprogramm "Kommunale Koordinierung von Bildungsangeboten für Neu-
zugewanderte" 

 TOP 4  SP-Nr. 2/4-16 

 Protokollnotiz: 
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 Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt die Ausführungen des Projektbüros für Schule & Bildung zur Kenntnis, 
begrüßt eine Antragstellung im o.g. Förderprogramm und empfiehlt dem Finanz- und Verwal-
tungsausschuss, die erforderliche Ko-Finanzierung i.H.v.11.800,-- Euro p.a. für zwei Jahre 
zur Verfügung zu stellen. 
 
 
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 13  Nein: 0  Anwesend: 13    
  

 
 
 

Ausbildungsakquisiteur für jugendliche Flüchtlinge 
 TOP 5  SP-Nr. 2/5-16 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt die Ausführungen des Projektbüros zur Kenntnis, befürwortet die An-
tragsstellung im Bereich der Ausbildungsakquise für jugendliche Flüchtlinge und empfiehlt 
dem Finanz- und Verwaltungsausschuss, die erforderliche Ko-Finanzierung i.H.v. 10.000,-- € 
p.a. für zwei Jahre zur Verfügung zu stellen. 
 
 
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 13  Nein: 0  Anwesend: 13    
  

 
 
 

Sachstandsbericht zur Umsetzung der offenen Ganztagsschule 
 TOP 6  SP-Nr. 2/6-16 

 Protokollnotiz: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt  vom  Sachstand zur Umsetzung der 
offenen  Ganztagsschule Kenntnis.  
 

 Beschluss: 

 
 
  

  
 
  

 zur Kenntnis genommen    
  

 
 
 

Ausbildungskooperationsvertrag mit der Firma SOFTWERK; Anpassung  der Kosten 
nach 5 Jahren 

 TOP 7  SP-Nr. 2/7-16 

 Protokollnotiz: 
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 Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von der Kostenanpassung im Rahmen 
der Großhandelstarifvereinbarung zustimmend Kenntnis.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 12  Nein: 0  Anwesend: 12    
  

 
 
 

Bericht über Schulbaumaßnahmen 
 TOP 8  SP-Nr. 2/8-16 

 Protokollnotiz: 

Der Referent informiert über folgende Baumaßnahmen: 
 
 
GS Rosenstraße: Haustechnikfirmen arbeiten nach wie vor an der Installation. Fertigstel-
lungstermin ist voraussichtlich September 2016. 
 
Leopold-Ullstein-Realschule: Sanierungsumfang in der Schulküche ist noch offen. Da die 
vorhandene Lüftungsanlage deaktiviert war und jetzt wieder in Betrieb genommen wurde, 
wird geprüft, ob eine Sanierung im ursprünglich angenommenen Umfang noch notwendig ist. 
Ref. I teilte Frau Eichhammer mit, dass die Nutzung der Kellerräume für die Kleingruppenar-
beit mit Ganztagsschülern durch GWF geprüft wird. 
 
Turnhalle Helmplatz: Bauliche Maßnahmen haben begonnen. Schadstoffsanierung ist ab-
geschlossen. Für die Anforderungen an die Boulderwand muss eine Abstimmung mit den 
zuständigen Fachbereichsleitern/Sportlehrern erfolgen. Fertigstellungstermin voraussichtlich 
Ostern 2016. 
 
Turnhalle GS Maistraße: Dachsanierung wurde für KIP angemeldet. 
 
Heinrich-Schliemann-Gymnasium: Zur Standortfrage (Neubau im Westen der Stadt oder 
Erweiterung des Heinrich-Schliemann-Gymnasiums durch Umbau der Feuerwache) steht 
noch ein abschließendes Votum der Schulfamilie aus. 
 
Sacker Hauptstraße: Verbrauchte Turnhalle könnte in der Seeackerschule neu entstehen 
und von der Pestalozzi-Schule mitgenutzt werden. Der Hort ist dann in der Seeackerschule 
vorzusehen. Der Kindergarten sollte in Sack verbleiben. Das Grundstück könnte an die WBG 
zum Wohnungsbau verkauft werden. WBG prüft, ob der Kindergarten erhalten werden kann 
oder abgerissen wird. Bis zum Jahresende ist eine Begründung für die Funktionalausschrei-
bung erforderlich. Zu klären sind die Schulturnhallentypen. 
 
Helene-Lange-Gymnasium: Das Raumprogramm ist bei der Regierung von Mittelfranken 
zur Prüfung. Antwort steht noch aus. VOF-Verfahren geplant für 2016 mit Vorentwürfen. 
 
Dreifachturnhalle Kapellenplatz: Die Problematik des Dachs ist geklärt. Das Ziel der Fer-
tigstellung ist September 2016. 
 
Günter-Brand-Turnhalle: Es sollte möglichst schnell eine neue Dreifachturnhalle entstehen. 
Die Turnhalle ist verbraucht (Außenelemente sind nicht standsicher, Akustikdecke nicht mehr 
vorhanden, Elektrik verbraucht,  Legionellenproblematik). Die Halle sollte an einen General-
unternehmer vergeben werden. Bis zum Jahresende ist eine Begründung für die Funktional-
ausschreibung notwendig. Zu klären sind die Schulturnhallentypen. 
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GS Farrnbachschule Ligusterweg: Umbaumaßnahme wird von Architekt vorbereitet. Für 
den vorzeitigen Baubeginn (Generalsanierung Altbau Ligusterweg 10) wird eine befristete 
Ausnahme zugelassen. Voraussichtliche Fertigstellung im Dezember 2016. 
 
Container Vach GS Zedernstraße: Umsetzung bis September 2016. 2 Klassenzimmer  
(1x Klassenzimmer + 1x Mittagsbetreuung). Als Platz für den Container bleibt nur der Bolz-
platz. Eine Förderung ist aufgrund der Nutzungsdauer unter 10 Jahren nicht möglich. Der 
Fertigstellungstermin ist im Herbst 2016. 
 
Hardenberg-Gymnasium: Die Sanierung der Physikräume läuft sobald die Förderzusage 
vorliegt. Die Sanierung der Computerräume ist zu klären. Bisher war diese Sanierung aus-
genommen. Nicht sanierte Räume in diesem Bereich sind nicht zu einem späteren Zeitpunkt 
förderfähig. Diese wären nur im Zuge der Sanierung der Physikräume förderfähig (nur ge-
samter Bereich förderfähig). Mit der Regierung ist die Anrechnung der Möblierung (Schränke 
in Klassenzimmer) zu klären. 
 
Berufsschule II: Die Umbaumaßnahmen für die Klassenzimmernutzung sind erfolgt. Für die 
weiteren Maßnahmen ist gemäß einem Schreiben des Schulleiters eine Kostenschätzung 
vorzulegen. Anschließend erfolgt die Entscheidung über das weitere Vorgehen. 
 
GS Farrnbachschule, Hummelstraße: Es ist eine Umnutzung der derzeitigen Horträume 
durch die Schule geplant. Der Umnutzung durch den Fördergeber wurde zugestimmt. Es 
sind lediglich Mehrarbeiten notwendig. Voraussichtliche Fertigstellung November 2016. 
 
Lose Möblierungs-Erstausstattung: Die Anrechenbarkeit der Erstausstattung ist mit RpA 
abgeklärt worden. Die Erstausstattung der Klassenzimmermöblierung und Verwaltung bei 
Schulen wird grundsätzlich über GWF geplant, ausgeschrieben und beauftragt. SchvA ist bei 
den Abstimmungen mit dem Nutzer unterstützend tätig. Die Bauabwicklungsrichtlinien sind 
dementsprechend zu ergänzen. Personalmehrungen im Bereich der GWF sind gesondert zu 
melden. 
   
Flutlichtmast Jedermann-Sportplätze: Zur Abstimmung der letzten bereits hergestellten 
Flutlichtmasten ist eine Abstimmung mit Haustechnik notwendig, anschließend Rückmeldung 
an Ref.I und V. Außerdem muss Abstimmung mit Herrn Bergmann erfolgen. 
 
 

 Beschluss: 

 
  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 
 
 
 
 
 
Braun Siebenländer-Kern 
Bürgermeister Protokollführer/in 
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